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令和７年(2025年)三条市議会第２回定例会一般質問発言通告表

 発

言

順

議席 

 

番号

 

氏　　　名

 

質　　　　問　　　　要　　　　旨

発　　　言 

 

予 定 日

 １ ８ 長 橋 一 弘 

〔一問一答〕

１　三条市に対する住民訴訟｢損害賠償請求義務付け事件｣につ

いて 

　⑴　ヘルス・トラディショナルツアー担当職員、大半のリタ

イアとその順番について 

　⑵　ワンテーブルのやりたい放題を看過した三条市の責任に

ついて 

　⑶　ワンテーブルが唯一無二の業者であるという認識につい

て 

　⑷　ワンテーブルという専門性のない業者に利用されたとい

う認識について 

　⑸　ワンテーブルに5,000万円支払って何が残ったのか(目に

見えるもの、見えないこと)について 

　⑹　ワンテーブルの見積書と業務実態との大きなそごについ

て 

　⑺　ワンテーブルでなければ翻訳業務を業務委託できないと

した特別な理由について 

　⑻　ワンテーブルが再委託禁止にもかかわらずコロレに下請

けに出すことは事前に三条市の承諾を受けていたというこ

とについて 

　⑼　ワンテーブルからコロレへの下請け価格は、当初は4,100

万円であったものが300万円減額とのことであるが、その

300万円の行方について 

　⑽　ワンテーブルではなく、三条市が下請け先のコロレと頻

繁に業務連絡をしていたことについて 

　⑾　ワンテーブルが責任の所在を曖昧にしたことについて 

　⑿　三条市インバウンドホームページは閲覧不能で、成果物

は存在しないことの理由について 

　⒀　多額の公金(5,000万円)を溶かした責任の所在について 

　⒁　5,000万円が１万枚のマスクに化けたことについて 

　⒂　ヘルス・トラディショナルツアー事業の事業主体につい

て 

　⒃　業者選定の公平、公正性と透明性の確保及びその説明責

任について 

　⒄　地方創生2.0における医療(ヘルス)ツーリズムの位置づけ

について 

２　三条市一般行政職の退職について 

６月1 1日
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 　⑴　20代、30代の退職者が令和２年度以前は１桁台(２～７

人)のものが令和３年度から直近年度までは２桁台(11～13

人)と急増。退職率も１％台から２～４％台に倍増している

ことについて 

　⑵　療養休暇、休職者数も令和３年度から直近年度まで高い

数値で横ばい。取得率も４～５％台から７％台に増加して

いることについて 

　⑶　市役所品質、三条みらい人材会議(地域の人事部)との関

係について

 ２ 18 西 川 重 則 

〔一括質問〕

１　高齢化社会において高齢者に対応した施設の整備や対策に

ついて 

　⑴　免許証返納者の移動手段の確保について 

　⑵　タクシーの深夜運行に対する行政支援について 

　⑶　公衆トイレの洋式化について 

　⑷　旧市街地の側溝の溝蓋の脱着の支援について 

　⑸　公営住宅の高層階対策について 

２　小学校の統廃合の協議が行われる中、予想を超える人口減

少社会により学区の見直しも俎上にのせるべきでないかにつ

いて 

３　三条市ポイ捨て等防止条例の一部改正について

６月1 1日

 ３ ２ 竹 山 嘉 一 

〔一問一答〕

１　三条市の資金調達と基金運用について 

　⑴　市としての基本的な考え方と現状 

　⑵　利払い約34億円の節減に向けた新潟県の動きを受けた対

応について 

　⑶　資金調達や基金の効率的な運用について 

２　冬期における燕三条駅の駐車場不足について 

　⑴　積雪による青空駐車場の利用可能台数縮小の現状と影響 

　⑵　八十里越開通による駐車場需要拡大の想定 

　⑶　須頃郷第１号公園を立体駐車場として整備するべきでは

ないか 

３　大規模公園の維持管理と防犯カメラ設置について 

　⑴　条南あおば公園や一ノ木戸ポプラ公園のトイレが壊され

た件について 

　⑵　防犯カメラの設置が必要ではないか 

　⑶　公園の日々の維持管理について

６月1 1日

 ４ ７ 武 藤 元 美 

〔一問一答〕

１　防災対策について 

　⑴　避難所の整備について 

　　　（障がい者、高齢者、妊産婦、乳幼児、ペット等、安心

して避難所で避難できる整備はどうなっているか） 

　⑵　要援護者の支援について 

　⑶　地域での支援者増員の手だてについて 

６月1 1日
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 　　ア　検討課題としていた防災士の養成についてどうなって

いるか 

　　イ　市の防災担当者と地域との研修交流の場を設けてはど

うか 

２　生活保護制度の運用について 

　⑴　冷暖房器具の設置、修理、買換え等について 

　⑵　物価高騰対策として、灯油購入費助成金と同様に、電気

代の支援を実施してはどうか 

　⑶　通院、入院の際の交通費について 

　⑷　扶養照会について 

　⑸　｢生活保護は、権利です｣のポスターを公共施設等に掲示

してはどうか

 ５ ４ 岡 本 康 佑 

〔一問一答〕

１　施設の有効活用について 

　⑴　夜間照明施設が有効活用されていない状況について 

　⑵　施設、設備の移動等はできないものか 

　⑶　熱中症対策等の対応について 

２　災害対応について 

　⑴　個別避難計画について 

　⑵　配慮が必要な世帯の避難先と災害時における協定書につ

いて 

　⑶　避難先としてのトレーラーコンテナやトレーラーハウス

の必要性について

６月1 1日

 ６ １ 燕 　 幸 男 

〔一問一答〕

１　不登校支援について 

　⑴　不登校児童生徒の現状及び要因について 

　⑵　メタバースを活用した不登校児童生徒の支援について 

　⑶　保護者への支援について 

２　ＬＥＤ化について 

　⑴　庁舎を含めた公共施設及び街灯など道路に設置してある

照明のＬＥＤ化の進捗状況と今後の計画について 

　⑵　工場等の事業所及び一般家庭への支援について 

３　トリムの森の維持管理について 

　　（散策路に設置してある標柱の案内板について） 

４　ポイ捨て対策について 

　　（ポイ捨て等防止の取組について）

６月1 1日

 ７ 15 坂 井 良 永 

〔一問一答〕

１　農業施策について 

⑴　米の需給対策について 

⑵　自給率向上都市宣言について 

⑶　新規就農者支援をすべきではないか 

２　中小企業支援について 

⑴　トランプ関税対策はどうするのか 

⑵　物価高騰対策賃上げ支援金の実施をすべきではないか 

６月1 2日
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 ３　介護保険制度について 

　　（介護保険制度創設25年を迎えたが、制度改悪が繰り返さ

れている。訪問介護事業所等の運営を支援すべきではない

か）

 ８ 11 酒 井 　 健 

〔一問一答〕

１　下田地域の小学校、保育園の統廃合について 

　⑴　小学校統廃合の時期を令和10年４月とした理由と、小中

一貫教育との関係性について、また教育財産である校舎の

廃校後の利用について伺う 

　⑵　今春からおぎぼり保育園、あらさわ保育園が廃止されい

いだ保育園に統合されたが、遠距離通園の対応とおぎぼり

保育園、あらさわ保育園の建物の今後の活用について、ま

た今後さらに千代が丘保育所へ統合されるまでの暫定期間

の対応を伺う 

２　少子化、人口減少対策について 

　　（出生数、合計特殊出生率、婚姻件数の推移と昨年の数

値、人口動態改善に向けた指標の設定についての見解、移

住者の増加による効果について伺う） 

３　道の駅新設及び八十里越交流拠点エリア整備について 

　⑴　サウンディング型市場調査について 

　⑵　スポーツセンターはやぶさについて 

　⑶　道の駅漢学の里しただについて 

　⑷　旧森町公民館、老人憩の家八木鼻荘跡地について 

４　農業政策について 

　⑴　米価高騰、備蓄米放出などへの所感について 

　⑵　地域計画による地域の将来像と今後の取組、体制につい

て 

　⑶　農業者年金について 

５　下田地域における市道のり面の除草について 

　　（これまで地先の関係者等が行ってきたが、高齢化、人口

減少などでできなくなってきている現状に鑑みた今後の対

応を伺う） 

６　市役所におけるハラスメント対策について 

　⑴　セクハラ、パワハラ、マタハラの現状と対応について 

　⑵　カスハラの現状と対応について

６月1 2日

 ９ ５ 白 鳥 　 賢 

〔一括質問〕

１　地域課題解決手段としての観光まちづくりとその戦略につ

いて 

　⑴　高齢化と人口急減に伴う社会構造の急激な変化の実態に

ついて現状認識を問い、対策を伺う 

　⑵　地域経済の縮小を食い止める手段としての観光戦略の重

要性について見解を伺う 

２　地域の人事部事業の進捗について 

６月1 2日
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 　　（地場産業界支援の一手として取り組んでいる地域の人事

部の成果と課題を伺う） 

３　三条市の食育推進の意義について 

　⑴　三条市食育の推進と農業の振興に関する計画の実施組織

とその成果の検証について伺う 

　⑵　三条市食育の推進と農業の振興に関する条例と審議会の

在り方について伺う

 10 14 野 嵜 久 雄 

〔分割質問〕

１　三条市中心部の火災のその後の状況と密集地火災の対応に

ついて 

２　国の雨水タンク設置助成を受けての三条市としての対応は 

３　避難場所としての三条市立大学体育館へのエアコン設置と

大学の今後の運営について 

４　木造住宅技術継承制度創設について 

５　三条市所有の美術品等の管理運営について 

６　ペット同行避難対応避難所の運営について

６月1 2日

 11 12 岡 田 竜 一 

〔一括質問〕

１　公共施設の使用料について 

　　（高齢化の進展という社会情勢を踏まえ、そろそろ見直す

検討をすべきではないのか） 

２　公共施設の相互利用について 

　　（市民プールとごみ焼却施設の行く末について伺う） 

３　今般の米騒動という状況の中、学校の米飯給食の安定的供

給の見通しについて伺う 

４　幼児、児童、生徒の安全対策について 

　⑴　不審者対策 

　⑵　防犯カメラ設置状況 

　⑶　鳥獣対策

６月1 2日

 12 13 藤 家 貴 之 

〔一括質問〕

１　市民との連携や情報発信の在り方について 

⑴　情報発信の工夫と市民へ届く仕組みについて 

⑵　市民の声を政策に反映する仕組みの強化について 

２　浄化槽設置補助制度について

６月1 3日

 13 16 小 林 　 誠 

〔一問一答〕

１　下田地域の小学校統合について 

　⑴　５月21日に行われた長沢小学校での懇談会で出された意

見などを踏まえて統合を進めることについて見解を伺う 

　⑵　今後のスケジュールについての見解を伺う 

２　国民健康保険証について 

　⑴　国保のマイナ保険証への移行はどこまで進んだのか 

　⑵　75歳以上の後期高齢者にはマイナ保険証の有無に関係な

く資格確認書が送付される。東京都の渋谷区と世田谷区は

今年の有効期限前に国保の加入者に、マイナ保険証の有無

に関係なく資格確認書を送付すると表明している。三条市

もマイナ保険証の有無に関係なく資格確認書を送付しては

６月1 3日
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※発言予定日は、議事運営等の都合により変更になることがあります。 

 

 どうか 

３　豪雪対策について 

　⑴　今冬の豪雪では各地で大きな被害が起きた。災害救助法

の適用について内閣府の防災担当者は柔軟な対応が可能だ

と示した。市が対応するとしている適用基準は見直す必要

があるのではないか 

　⑵　高齢化が進む中、マンパワー不足にどう対応するのか

 14 ６ 内 山 信 一 

〔一括質問〕

１　非正規の市職員の処遇の改善について 

　⑴　正職員採用試験において会計年度任用職員から採用する

方法も検討してはどうか 

　⑵　会計年度任用職員として長く勤める職員については生活

ができるよう、給与の検討をしてはどうか 

　⑶　退職金について、少額でも支給されるよう検討してはど

うか 

２　柏崎刈羽原発再稼働について 

　⑴　市長の見解を問う 

　⑵　資源エネルギー庁の加茂市での説明では、三条市は長岡

市宮内の２万2,886人を避難者として受け入れる想定になっ

ているが、どの場所に受け入れる想定か伺う 

　⑶　三条市民の意識調査についてどのように考えているのか

伺う

６月1 3日

 15 ３ 西 村 邦 明 

〔一問一答〕

１　八木ヶ鼻温泉保養交流施設(いい湯らてい)リニューアル事

業について 

２　高齢者にとって危ない歩道の改修について

６月1 3日

 16 10 馬 場 博 文 

〔一括質問〕

１　三条市における市民参加について 

　　（2000年代から地方自治において市民参加が流行し、多く

の自治体では通俗化が進んでいるが三条市はどうか） 

２　三条市における小中一貫校の今までの取組とこれからにつ

いて

６月1 3日


